En el mes de abril se celebró en nuestra Facultad el XX Simposio Internacional de Teología, dedicado a Dios Padre y a la paternidad de Dios. Se culminaba así la consideración de cada una las tres Personas divinas con que estos Simposios, que son ya una larga y gozosa tradición en España, se han sumado a la iniciativa propuesta por Juan Pablo II en la Exhortación Apostólica *Tertio millennio adveniente* (n. 49) como preparación a las celebraciones del Tercer Milenio. En efecto, el Simposio Internacional de 1997 tuvo como tema *Cristo y el Dios de los cristianos*, y el de 1998 estuvo dedicado a *El Espíritu Santo y la Iglesia*.

El Simposio de este año estuvo dividido en tres unidades temáticas, coincidentes con cada uno de los días. Helas aquí junto con la lista de las ponencias que abrieron las sesiones de diálogo y de comunicaciones. La primera unidad estuvo dedicada a La paternidad de Dios, y las ponencias tenían como título Dios, Padre de inmensa majestad, en las religiones y en Israel, a cargo del Prof. Charles Nyamiti (Kenia), y Dios Padre revelado en Cristo Jesús, a cargo del Prof. Antonio Rodríguez Carmona (Granada). La segunda jornada tuvo como tema De la paternidad de Dios a la filiación y a la fraternidad cristianas, que fue desarrollado en tres ponencias: El designio salvador de Dios Padre, a cargo del Prof. Gerhard Ludwig Müller (Munich), El cristiano, hijo del Padre en Cristo Jesús, a cargo del Prof. Antonio Aranda Lomeña (Roma) y La familia de Dios Padre: la Iglesia y la fraternidad de los hijos de Dios, por el Prof. Jean-Louis Bruguès (Friburgo). La última jornada estuvo centrada en la cuestión de la Existencia cristiana y comunión con Dios Padre. Las ponencias fueron La conciencia de la filiación divina, fuente de vida espiritual, a cargo del Prof. Javier Sesé (Pamplona), y La oración del cristiano, a cargo del Prof. Jean Corbon (Beyrouth). El Simposio concluyó con una conferencia pronunciada por el Cardenal Alfonso López Trujillo, Presidente del Pontificio Consejo para la Familia, titulada La paternidad de Dios y la familia.

En las próximas semanas verán la luz las Actas del Simposio, en las que, como ya es habitual, se recogen íntegras las ponencias y comunicaciones del Símposio. *Scripta Theologica*, que en el número anterior, ofreció ya el texto de la ponencia del Prof. Javier Sesé (cfr ScrTh 31 [1999] 471-493), se complace ahora en ofrecer a sus lectores las ponencias de los Profesores Müller, Bruguès y Corbon, como una primicia del volumen de las Actas que será de gran interés y actualidad.